

ECONOMÍA / MEDIO AMBIENTE / ORGANIZACIÓN SOCIAL / POLÍTICA / PORTADA
/ PUEBLOS

Pescadores rechazan barrios salmoneros y privatización del mar

El Ciudadano · 22 de abril de 2009

Asumen la Defensa de su territorio contra los intentos privatizadores de la Mesa de Trabajo “Salmón” de Felipe Sandoval y ONGs.

Al rechazo unánime de los representantes de la pesca artesanal en el Consejo Nacional de Pesca del 24 de Marzo pasado al “Plan de Uso de Antibióticos en la Salmonicultura”, se sumó el total rechazo de la pesca artesanal de la X Región de Los Lagos a la creación de los Barrios Salmoneros, el primer paso hacia la

privatización del Mar Austral que ideó la Mesa de Trabajo del “Salmón” de Felipe Sandoval, como fórmula para salvar a una industria en quiebra.

El Plan de uso de Antibióticos fue también originado en la Mesa de Trabajo que coordina Felipe Sandoval

En la Asamblea General realizada en la Intendencia de la X Región de Los Lagos, el 17 de Abril pasado y donde participaron organizaciones de pescadores artesanales de todas las Federaciones y Confederaciones representadas en esta Región, otra vez en forma UNÁNIME los pescadores rechazaron un proyecto que se quiere implementar en el territorio marítimo que la Ley de Pesca y Acuicultura vigente les reserva. La Pesca Artesanal no ha sido invitada ni consultada en esta Mesa “Salmón”, donde sólo están los empresarios salmoneros y las ONGs que colaboran en el “Salvataje”: TERRAM, OLACH, OCEANA- Chile y OXFAM, además de los servicios públicos que debieron abandonar sus funciones fiscalizadoras para cooperar en el rescate de esta Industria depredadora.

Los Barrios Salmoneros son la expropiación de grandes sectores de las Aguas Interiores del Mar Austral para entregárselo (gratuitamente y a través de un proyecto de reformas a la Ley de Pesca y Acuicultura que despachó para su tramitación la Presidenta Bachelet el 8 de Enero pasado) a la Industria Salmonera que opera en Chile y donde existen firmas noruegas, españolas y japonesas, además de empresas Chilenas ya en estado de quiebra operacional y con deudas que superan 10 veces el patrimonio que poseen. Los salmoneros pagan, por el agua que usan, apenas \$ 7 por metro cuadrado, como lo ha denunciado el programa Salmonicultura de la Asociación Gremial de Organizaciones de Pescadores Artesanales de Aysén (AGO)

Teóricamente, el Barrio Salmonero es un área de Bio-seguridad que impediría la proliferación de las numerosas plagas y epidemias que afectan a los salmones, pero tanto las ONGs colaboradoras del Salvataje como el propio Gobierno no han

considerado que estas son las áreas de operaciones de la Pesca Artesanal Austral y la base para la Industria del Turismo en la Patagonia, actividades que han sido abiertamente perjudicadas por la actividad salmonera y que, a pesar de ello, nunca han sido consultadas ni invitadas a esta Mesa de Trabajo que quiere salvar a la “Exitosa Industria”. Privatizar el mar, como pretende el Gobierno Socialista de Michelle Bachelet, es expropiar de sus derechos a la Pesca Artesanal y a las Comunidades mapuche-lafkenches del Sur Austral.

A pesar de que los legítimos administradores del territorio marítimo han manifestado su rechazo a esta privatización del Mar Austral, la Comisión de Pesca y Acuicultura de la Cámara de Diputados presidida por el diputado Pablo Galilea (RN), se prepara para aprobar este proyecto de privatización del mar presentado por el Gobierno.

Ello permitiría que las empresas salmoneras integren las concesiones (bienes estatales) a su patrimonio propio para luego poder empeñarlas ante los bancos, donde ya acumulan una deuda total de US\$2.500 millones.

La AGO de Aysén denunció en Noviembre del 2008 esta situación, levantando una campaña de información titulada SALVEMOS EL MAR CHILENO que apoyan el diario EL CIUDADANO el Movimiento de los Pueblos, para impedir que el senado chileno apruebe este nuevo asalto al Patrimonio Natural de todos los chilenos para rescatar de la quiebra a empresarios ineficientes y abusivos con la Naturaleza y sus trabajadores, 20 mil de los cuales ya dejaron de pertenecer a esta “exitosa” Industria. La campaña se encuentra disponible en este mismo blogspot.

Este nuevo rechazo a una de las fórmulas para implementar el Salvataje de esta industria ambiental, social y económicamente insustentable ordenado por la Presidenta Bachelet, demuestra la notable tolerancia de los Gobiernos de la Concertación para una industria que registra la muerte de 70 de sus trabajadores en 3 años, mientras que en Noruega el último de sus trabajadores salmoneros

falleció en el año 2001. La destrucción de los fiordos Reñihué-Pillán y del Estuario del Reloncaví, que ha demostrado la investigación científica, tampoco han conmovido al Gobierno.

Igualmente, se demuestra el desconocimiento de las ONGs respecto a los derechos ancestrales y legales de la Pesca Artesanal y las Comunidades Lafkenches sobre las Aguas Interiores del Mar Territorial chileno y el aval que han prestado al funcionamiento de una Mesa Privada que se ha basado en la negación de las actividades productivas más afectadas por la industria: El Turismo y la Pesca Artesanal.

Patagonia...sin represas....sin salmoneras.

Por sinrepresassinsalmoneras.blogspot.com

<http://www.elciudadano.cl/2009/04/17/el-salvataje-a-la-industria-salmonera-y-el-intento-de-privatizar-las-aguas-interiores-del-mar-austral-chileno/>

Fuente: El Ciudadano